

# Jóvenes investigadores trabajan a destajo para ganar mil euros al mes

Exigen una carrera profesional y **contratos de trabajo dignos** desde el inicio para poder acumular paro y días para su futura jubilación

**JOSÉ R. VILLALBA GRANADA**

Los hospitales de la ciudad, las facultades de la Universidad de Granada o el Centro Superior de Investigaciones Científicas (CSIC) son los principales hervideros de investigadores. Más de mil jóvenes se labran su futuro encerrados mañana, tarde y parte de la noche en laboratorios o departamentos donde el reloj no existe para ellos. «Tenemos contratos de cuarenta de horas, pero trabajamos a destajo. Por la noche, los fines de semana... Lo importante es el trabajo de

investigación y es rara la semana que no trabajas más de cincuenta horas». Las palabras son de Ángel María Villegas, trabaja en el Centro Superior de Investigaciones Científicas, en un programa sobre genética vegetal para analizar la resistencia de enfermedades en las plantas. También es coordinador autonómico de la asociación de investigadores en precario.

Después de finalizar la carrera universitaria de cinco años, el investigador se enfrenta a otros cuatro años más para conseguir el título de doctor. En este segundo

escalón de su periplo profesional, las administraciones públicas —ya sea Junta de Andalucía o Gobierno central— les becan durante los dos primeros años. Cobran unos mil euros —algunos ni llegan— y cotizan a la seguridad social, pero estos

**«Después de tener el título de doctor empieza el verdadero abismo»**

24 meses de cotización no sirven para acumular derecho a desempleo ni para la jubilación. «No nos ven como trabajadores, sino como becarios sin derechos, pese a que somos la infantería de la investigación», apunta Villegas. En este escalón de investigadores becados se encuentra la cuarta parte del personal investigador de España. El 48,8% de los artículos publicados en revistas científicas internacionales están firmados en primer lugar por un investigador no perteneciente a la plantilla del centro.

Pasados esos dos primeros años, las becas se transforman en contratos de trabajo por otros dos años para completar los cuatro de duración del doctorado. Este contrato si les permite acumular paro y sumar días a la jubilación. Pero esa mejora es un mero espejismo. Los investigadores dependientes del Gobierno central pasan de los 1.000 euros que percibían de becarios a unos 800. «Les descuentan las cotizaciones que como becarios les pagaban y por eso sus sueldos menuden. Los investigadores dependientes de la Junta sí pasan a ganar algo más de los mil euros», apunta Villegas.

La carrera hacia la desesperación de estos investigadores no culmina al obtener el título de doctor. «A partir de ese momento nos encontramos con el abismo, porque nadie sabe qué va a ocurrir con nosotros y tampoco tenemos claro el camino para continuar investigando, por eso exigimos una carrera profesional para el investigador». José Díez ejerce de vicepresidente de la Federación de la Asociación de Investigadores en

**RAÚL HUERTAS RUZ CASADO Y CON UNA HIJA, 29 AÑOS**

**«Con tanta penuria te planteas si seguir en la investigación o no»**

**J. R. V. GRANADA**

«Me llamo Raúl Huertas Ruiz, tengo 29 años, estoy casado con una investigadora y además tengo una hija. Como indica mi credencial soy becario de los Proyectos de Investigación de Excelencia de la convocatoria del 2005 (BOJA 138, de 18 de julio de 2005) promovidos por la Consejería de Investigación, Tecnología y Empresa de la Junta de Andalucía. Trabajo en la Estación Experimental del Zaidín (EEZ), perteneciente al Consejo Superior de Investigaciones Científicas (CSIC)».

«Actualmente, disfruto de una beca de investigación y el objetivo de mi trabajo es realizar una aproximación biotecnológica para la mejora del cultivo del tomate en la eficiencia del uso del agua y del potasio en situaciones de salinidad. De dicha beca me retiran mensualmente un 16 % de IRPF y no estoy incluido en el Régimen General de la Seguridad Social. Es importante mencionar que estas becas deben estar exentas del pago de IRPF y estar cotizando a la Seguridad Social».



Trabaja en la estación experimental del Zaidín. / NEREA MORAGA

«Con estos antecedentes es normal ver como cada día es más difícil, por parte de los investigadores, encontrar becarios que se quieran dedicar a la investigación en España, puesto que se reflejan en nuestros problemas, ven el largo camino que hay que recorrer para hacer algo en este mundo y las pocas salidas que encuentran al final. Toda esta penuria esto hace que te replantes seguir en la ciencia, cambiar de profesión o marchar fuera de España para aplicar los conocimientos que has aprendido previamente en tu país».

**KAWTHAR MACHMACH 29 AÑOS, MARROQUÍ**

**«Echo horas de camarera el fin de semana para poder subsistir»**

**JOSÉ R. VILLALBA GRANADA**

«Soy licenciada en Farmacia por la Universidad de Granada. Me dedico a la investigación desde hace un año en el área de inmunología, mi investigación se centra en el estudio de determinados receptores de membrana que se expresan en macrófagos para ver su función en la respuesta inmune».

«En mi investigación he obtenido bastantes resultados relevantes en mi campo, a pesar de la dificultad añadida que supone



En verano, también se ve obligada a trabajar duro. / NEREA MORAGA

ne estar en un país distinto al de origen, con un idioma diferente. No obstante, llevo un año esperando financiación, pero no puedo solicitar ninguna beca/contrato al carecer de tarjeta de residencia y poseer la de estudiante, debido a lo cual no sé si podré renovar dicha tarjeta el año próximo».

«Trabajo de camarera los fines de semana para poder subsistir y así poder continuar con la investigación. Durante el verano también me voy a trabajar, de forma que no disfruto de vacaciones ni puedo obtener resultados en mi investigación. Este dinero obtenido durante los meses de verano sólo me permite vivir otros tantos meses en Granada. Espero que el sistema cambie para que gente en una situación como la mía pueda dedicarse a la investigación».

**«En mi investigación he obtenido resultados muy relevantes»**



La compañía de Teatro Producciones **YLLANA** presenta

# PAGAGNINI

Sábado, 10 de Noviembre | 20:00 horas | Teatro Federico García Lorca de Fuente Vaqueros

Precio de la entrada: 5 € | Información y Reservas: Teatro 958 51 68 60

